
官方微信

官方微博 头条号

抖音号 民生无锡

快手号 购房团

新华号

晚报新媒体矩阵

本报刊载的所有内容（包括但不
限于文字、图片、绘图表格、版面设
计），未经本报授权和许可，任何单位
和个人不得转载、摘编或以其他任何
形式使用。违反上述声明者，本报将
依法追究其相关法律责任。

无锡地区零售价1.5元

版权声明

无锡日报报业集团主办
国内统一刊号:CN32-0092
邮发代号：27-92

值班编委:王粤海 于成

封面责编:梁克

封面版式:陈亮

封面校对:阮奇鑫

版权合作

如需使用本报自有版权作品，须

与本报协商合作并事先取得书面授权

和许可。法务及版权合作。
联系电话：0510-81853620

0510-81853671

地址：太湖新城金融二街1号
邮编：214125

新闻投稿

图片投稿

副刊投稿

jnwbzbb@163.com
wxjnwbtp@163.com
wbfkb2020@126.com

无锡报业新闻热线：88300000

发行热线：85057666、81853835
广告热线：88300000（白天）

13771189893（遗失启事）

联系我们

2022.1.14 星期五
责编 梁克 ｜ 版式 唐立群 ｜ 校对 阮奇鑫A02 今要闻

本报讯 1月13日，代市长赵建
军主持召开座谈会，听取我市部分人
大代表、政协委员对《政府工作报告
（征求意见稿）》和政府工作的意见建
议。副市长秦咏薪参加会议。

座谈会现场气氛热烈，庄建新、
丁谦华、殷洪、孙银龙、陆炳兴等人
大代表，赵清、张红岩、乌妮娜、王陵
萍、冼薇等政协委员踊跃发言。大
家一致认为，过去一年，在省委、省
政府坚强领导下，市委、市政府团结
带领全市人民众志成城、埋头苦干，
拼搏奋斗、攻坚克难，胜利完成年初
确定的各项目标任务，实现了本届
政府的精彩收官，成绩来之不易，令

人鼓舞振奋。大家分别结合各自工
作实际，提出了很多真知灼见。例
如在加快科技创新赋能发展方面，
建议不断深化与知名高校战略合
作，大力推进零碳科技研究，助推高
校科技成果产业化落地。在纵深推
进产业强市建设方面，建议加大金
融支持企业力度，支持民营企业投
资科创载体建设。在统筹城乡区域
协调发展方面，建议破解城市拥堵
症结，加快老城区闲置资产盘活出
新。在提升民生保障水平方面，建
议切实关心青少年身心健康、补足
公共文化基础设施短板。代表、委
员们还就“一带一路”法律服务、鼓

励海归人才扎根无锡、打造城市标
识、加强精细化管理、保障外来务工
人员子女入学等提出了宝贵意见建
议。

赵建军边听边记、不时插话，与
代表、委员们深入探讨交流。他说，
大家提出的意见建议站位高、视角
广、针对性强，既有问题分析又有对
策建议，既有面上思考又有重点研
究，对修改完善《政府工作报告》、进
一步提升政府工作提供了很大帮
助。下一步，我们将认真梳理、充分
吸收各位代表、委员提出的意见建
议，使《政府工作报告》内容更加详
实、更加精准、更加贴近人民群众期

盼，更好地指导政府工作开展。我
们将对大家提出的具体问题加快研
究推动，采取有效措施加以落实，真
正让代表和委员的心声、群众的呼
声落到实处。我们将进一步主动加
强与代表、委员们的工作联系，健全
沟通交流机制，更好地倾听、收集、
落实大家的意见建议，奋发有为扎
实推动政府工作提质增效。希望各
位代表、委员一如既往地关心、支持
政府工作，充分发挥好自身的人脉
优势、信息优势、资源优势，为无锡
经济社会高质量发展贡献更多智慧
和力量。

（周晓方、徐啸雨）

《政府工作报告》稿征求“人大代表政协委员”意见建议

本报讯“新基建”站上风口，制
造业有了数字化之源。1月13日，雪
浪小镇算力中心正式发布，一批重大
平台、总部、基金、科创项目同时签约
落地。市委书记杜小刚会见中国工
程院院士、雪浪小镇名誉镇长、雪浪
工程院发起人王坚，并共同发布雪浪
算力中心。副市长高亚光参加活动。

“如果说传统经济发展的硬件基
础是‘九通一平’，那算力绝对是数字
经济的重要基石。”王坚在发言时这
样阐释算力中心发布的意义。他认
为，一个新时代到来的标志就是新的
基建叠加在传统基建上，在当今就是
算力叠加在电力上，这是非常大的变
化。无锡制造业转型发展是中国经
济的一个缩影，一定程度上在为全国

制造业转型发展探路。“从制造业中
来，到制造业中去”，既符合无锡当前
发展实际，更代表中国制造业发展未
来，而把算力中心建设与制造业转型
结合起来，正是雪浪小镇的重要使
命。在王坚看来，当前全球制造业发
生深刻变化，传统的数据中心仅停留
在服务器中心这个层面，并没有变成
数字经济时代的数据资源中心，而让
数据真正体现价值、更好为企业服
务，正是我们未来需要孜孜探索的。

“今天其实只是一个新的开始，我相
信下一个5年、10年，这个领域会更
加美妙、更加激动人心。”

此次发布的雪浪算力中心由王
坚院士牵头，联合英特尔、阿里云，在
雪浪小镇共同率先打造属于无锡的

数字化公共开放平台，为全球范围内
在城市和产业数字化领域的广大创
新实践工作者提供开放式的算力支
持。项目建成后，将与杭州云栖工程
院、上海海纳工程院的数据中心联
动，打造长三角乃至全国、全球最先
进的城市数据创新和公共算力平台，
全面提升无锡在城市数字化进程中
的战略地位。

与此同时，雪浪算力中心将同步
建设经开区的城市大脑和雪浪小镇
制造业数字化数据算力中心，既可以
为经开区未来的城市大脑运营提供
算力支撑，又为经开区“一镇五园”的
广大科创公司提供公共的数据创新
和算力服务，加速工业智能化、行业
智能化产品的研发进度，培养出经开

区在数字化领域的一批龙头企业。
据测算，未来五年内，该数据中心服
务覆盖范围可达近 2000家创新公
司，为广大中小企业的创新、研发、测
试提供免费服务，切实降低创新成
本，为“一镇五园”发展新兴产业创造
重要条件。

上海技术交易所无锡创新服务
中心、中船重工奥蓝托（无锡）软件总
部和安超云全球总部等重大平台和
总部项目，由雪浪小镇未来园区出资
引导的无锡欧美同学会海创创业投
资基金、无锡经开独角兽孵化产业基
金、宝顶科技消费创业投资基金等创
投基金，以及一批有潜力的优秀科创
项目签约落地。

（高美梅、惠晓婧）

“新基建”提速，制造业有了数字化之源——

雪浪算力中心正式发布

本报讯 1 月 13 日，代市长赵
建军深入企业专题调研推动“智改
数转”并召开座谈会，结合政府工
作报告起草听取意见建议，认真研
究讨论我市《加快智能化改造数字
化转型绿色化提升推动无锡制造
业降本降耗降碳三年行动计划（征
求意见稿）》。他强调，要深入贯彻
落实省、市第十四次党代会精神，
按照市委十四届二次全会部署要
求，坚持有为政府、有效市场，坚持
企业主体、市场机制，围绕实现降
本增效、节能降耗、减污降碳，聚焦
园区、行业、企业，全面提升推进

“智改数转”工作，多树“高峰”、厚
植“高原”，以智能化改造、数字化
转型、绿色化提升实现降本降耗降

碳“三降”，赋能无锡制造业竞争力
提升、高质量发展。副市长高亚光
参加有关活动。

无锡威孚高科技集团股份有限
公司近年来坚持技术创新，大力发
展智能制造。赵建军来到企业智能
车间，详细询问企业在智能化改造
方面的成果，勉励企业在深度参与

“智改数转”的同时，抓紧新能源汽
车零部件及氢能等新业态布局，加
快转型升级步伐。

走进施耐德电气无锡工厂的印
制电路板生产车间，数字化即时管理
系统和数字化精益生产系统令人眼
前一亮。赵建军对企业的智能化管
理能力表示肯定，希望企业发挥“灯
塔工厂”的溢出效应、引领作用，帮助

产业链上下游企业进行“智改数转”，
助力无锡制造业在全球产业链供应
链中实现新的跃升。

位于雪浪小镇的江苏新格尔人
居科技有限公司通过应用移动互联
网技术，为智能家居行业构建产业
供应链生态大数据平台。赵建军对
企业创新运营模式服务广大中小企
业表示赞赏，鼓励企业持续开拓创
新，努力向更大规模、更高质量加速
迈进。

在专题座谈会上，赵建军说，近
年来，我市在推动“智改数转”上做
了大量卓有成效的工作，但对照落
实省、市委最新部署要求，对照企业
发展需求、对标先进地区做法仍有
一定差距，要发扬成绩、正视短板，

进一步攻坚克难、破解制约，坚持问
题导向、需求导向、结果导向，推动
我市企业智能化改造、数字化转型、
绿色化提升取得更大突破。要提高
政治站位，深刻领会省委、省政府和
市委对加快数字化转型重大部署，
深刻认识到推进“智改数转”对于企
业优化流程、降低成本、标准化规范
化生产提升良品率、实现定制化柔
性化生产、有效减人提高本质安全
水平、数据资源汇聚开展分析应用
以及促进降本降耗降碳、促进传感
网和5G通信模组等产业链发展的
重大助力，有力推进“智改数转”各
项任务落地落实，为推动我市制造
业高质量发展提供强大支撑。

（陈菁菁、徐啸雨）

赵建军专题调研推动“智改数转”并召开座谈会

以“智改数转”赋能无锡制造业高质量发展


